#### **EL PERSONAJE**

# Revilla y la 'patochada' soberanista

El presidente de Cantabria volvió ayer a la primera plana mediática tras
cargar contra la consulta independentista que tuvo lugar el domingo en algunas
localidades catalanas. Revilla sostuvo que no hay referéndum más válido que el
votan todos los españoles y
dejó claro que no les gusta
nada que se permitan este tipo de actos.

CRÓNICA INTERNACIONAL

### La derecha y Chile

SERGIO OTAMENDI

a derecha ha roto el maleficio que parecía Lafectarle, y en las elecciones del pasado domingo ganó las elecciones la Alianza Por Chile, con el multimillonario Sebastián Piñera como candidato a la presidencia de la república. Los sondeos va le daban vencedor frente a Eduardo Frei, pero el resultado fue muy superior al que auguraban los pronósticos: Piñera ha conseguido el 44 por ciento de los votos frente al 30 por ciento de Frei, aunque nada es definitivo pues el 17 de enero los dos tendrán que competir por la presidencia en una contienda sobre el que es difícil predecir el resultado, pues si Frei contará previsiblemente con los votos de los comunistas, Piñera podría captar los del independiente Marco Enríquez que tuvo un gran resultado.

Chile es el país iberoamericano que mejor ha afrontado la crisis, un país que tras la dictadura ha afianzado su democracia y ha fortalecido sus estructuras empresariales y económicas. Tras el periodo de transición del democristiano Patricio Alwin, el sucesor de Pinochet, los chilenos han votado a sucesivos presidentes de izquierda que tuvieron buen cuidado de no caer en los errores de Allende, dejando de lado los planteamientos radicales y apostando por el libre mercado y el respeto a las instituciones. Chile se ha convertido en estos años en una especie de milagro sudamericano, y mientras los países de su entorno se dejaban llevar por la corrupción y por el populismo con presidentes que destrozaban sus respectivos países en lo económico y en lo social y dejaban de lado los principios que rigen la democracia, los sucesivos presidentes chilenos han gobernado con mano no solo firme sino también eficaz. Esa es la razón de que uno de los hombres más ricos de América, haya logrado el voto de millones de personas procedentes de los sectores sociales más bajos, porque en Chile se han enterrado la demagogia y los estereotipos. Aunque la última palabra se pronunciará el 17 de enero, el éxito de Piñero ha sido una sorpresa en un país de buenos gobernantes de izquierdas.

#### CRÓNICA PERSONAL CAYETANO GONZÁLEZ

## Los catalanes pasan del referéndum

He de reconocer que la escasísima participación -en torno al 27%- en los referendos ilegales convocados el pasado domingo en 166 municipios catalanes para decidir sobre la independencia de Cataluña, me reconcilia en parte con la sociedad catalana, porque esta ha vuelto a demostrar que es mucho mas sensata que esa casta política que le gobierna y que vive a costa del erario público. De 700.000 personas con derecho a voto, solamente lo han ejercido 190.000. A pesar de este dato tan descorazonador para los organizadores, estos no han dudado en echarle un poco de *jeta* al asunto y hablar de «triunfo rotundo del so-

Digno de especial mención es el comportamiento miserable de Joan Laporta



beranismo», participación «excepcional» e incluso de «heroicidad». Imagínense lo que hubiesen dicho y hecho si la participación llega al 50%.

Los catalanes, como la mayoría

de los españoles, no están en estos momentos para muchas bromas. Tener que aguantar en medio de una grave y profunda crisis económica, con un número de parados que cabalga inexorablemente hacia la cifra de cinco millones, los caprichos y las mamarrachadas de los señoritos de ERC y CIU jugando a ver quien es mas radical e independentista, es algo que pasa de castaño oscuro. Esa obsesión del nacionalista, que cuando se levanta y se mira al espejo, lo primero que se plantea es esa triple pregunta identitaria: ¿quién soy?, ¿de donde vengo? y ¿qué quiero ser en el futuro?, no parece que sea compartida por el común de los mortales.

Digno de especial mención es el *papelón* que ha jugado en los últimos meses el presidente del Barcelona, Joan Laporta, que con un comportamiento ciertamente miserable, ha aprovechado la gran plataforma que supone la Presidencia del club de fútbol para hacer política, apostando claramente por la independencia de Cataluña.

Cataluña está en estos momentos en el centro de la atención y del debate político. El enorme retraso del Constitucional en dictar sentencia sobre el Estatuto y las presiones que ha recibido desde las Instituciones catalanas y desde el propio Gobierno Central para que no declare inconstitucional aspectos del mismo que afectan a la consideración de Cataluña como una Nación, el uso de la lengua o el poder judicial, es una de las causas, pero no la única. La casta política catalana, con la inestimable ayuda de Zapatero, ha conseguido imprimir una inestabilidad institucional a esa comunidad autónoma de la que difícilmente se saldrá incluso con las elecciones que tendrán lugar en otoño del próximo año. Cataluña es en estos momentos un problema, no para España como pueden pensar los nacionalistas, sino, en primer lugar, para los propios catalanes.

#### LA MAREA ANTONIO PÉREZ HENARES

### Descrédito sindical

La manifestación de los sindicatos tienen efectos demoledores ante la opinión publica para los propios sindicatos. Y no hablo de sus denostados empresarios, sino del conjunto de la sociedad española, de las gentes del común e incluyo en ello a no pocos trabajadores. Porque la manifestación, amen de fiasco de cifras a pesar de todas las facilidades de transporte-hubo más hasta en la de los cazadores-ha desvelado de manera radical como es y como funciona el sindicalismo en España. Y la foto es perversa para los fotografiados. Más allá incluso de la del sindicalista

Por lo que clamaban en la manifestación era por su propia condición y estatus



de pro haciéndose lustrar los zapatos por un limpiabotas en Sol con bandera catalana y logo de CCOO a la espalda que ha sido demoledora. Por una foto así lin-

charon al mismísimo Javier Arenas en Andalucía al grito de señorito.

Pero ni siquiera lo peor es esa foto. Porque aunque a algunos nos duela profundamente constatarlo ya que hasta ayer y en algún caso desde su misma creación, es mi caso y Comisiones, nos hemos sentido aunque cada vez con mayor desazón unidos a lo creíamos significaban, lo cada vez más evidente es su adulteración completa. Hoy los sindicatos han pasado a

ser un fin en sí mismo, el sindicalismo una profesión *liberada* y blindada y ante todo lo que parecía defenderse no era otra cosa que el propio interés de organización y de quienes, por decenas sino cientos de miles tienen en esa *profesión* una garantía de trabajo estable. Porque si ya supone una cierta adulteración de la democracia hacer de la representación política una profesión y una casta, convertir en eso mismo la representación de los compañeros de trabajo repele a cualquier razón y a cualquier ética.

El desprestigio sindical era creciente pero a partir de ahora ha entrado en una sima de dificil salida tras escenificar que no es más que pura correa de transmisión partidista, cómplice de la política económica de Zapatero y reverso de su propio cartel electoral. La manifestación sí que ha puesto algo de manifiesto. Rotunda y muy claramente: que los sindicatos se defienden, ante todo y sobre todo, a sí mismos. Que por lo que clamaban era por su propia condición y estatus. Con un asunto de enorme gravedad que en esta ocasión destapa más que nunca sus vergüenzas: que en absoluto están en la piel de los 4,5 millones de parados. Que ese problema, que acosa más que ningún otro a las clases populares españolas, que angustia a las familias y a toda la sociedad española, no parece ser precisamente el que les quite el sueño a ellos ni a sus aliados, esa presunta izquierda de salón y de poder que estuvo magníficamente representada por el histriónico y sectario Wyoming. Todo un símbolo, como el de la famosa foto.

|HUMOR | SIR CÁMARA





